

Tätigkeitsbericht 2016

BürgerStiftung Rommerskirchen im Jahr 2016 wieder weitreichend und erfolgreich tätig

Auch das vergangene Jahr 2016 kann wieder als ein **erfolgreiches Jahr** für die BürgerStiftung angesehen werden. Alle mehrjährig laufenden Projekte, insbesondere die Versorgung der drei Grundschulen in der Winterzeit mit Äpfel und Möhren aus heimischen Anbau, konnten – auch dank Spenden – weitergeführt werden. Sicher hätten manche Projekte besser unterstützt werden können, was aufgrund der anhaltend geringen Zinserlöse leider nicht möglich war. Aber trotz allem konnten wir die Fortführung der derzeit laufenden Projekte sichern.

Die durch die Patenschaft übernommene Pflege des **Offenen Bücherschranks** am Rathaus konnte die BürgerStiftung mit Blick auf eine umfangreiche und attraktive Bücherauswahl wieder überwiegend sicherstellen.

Nach wie vor werden die auf dem Bahndamm installierten 9 **Sitzbänke** gut angenommen. Die Bänke ermöglichen den freien Ausblick auf die weitläufige Umgebung der beständig wachsenden Gemeinde Rommerskirchen. Eine weitere Bank konnten wir in nicht allzu weiter Entfernung zum Bahndamm, aber mit besonderer Nähe zu Grundschule, Sportverein und Neubaugebiet errichten. Eine notwendig gewordene Umsetzung einer einzelnen Bank für die eventuelle Befahrung des Bahndamms durch größere Arbeitsfahrzeuge konnte mit geringem Aufwand durchgeführt werden.

Inzwischen – seit 2011 – in bester Tradition und weiterhin als voller Erfolg wurde der Wettbewerb der beiden besten **Auszubildenden** in oder aus Rommerskirchen auch 2016 erneut ausgerichtet. Dabei konnte wieder ein Preisgeld von 500 Euro je Gewinner zur Unterstützung der Berufsstarter ausgelobt werden. Dass wir hier wieder wertvolle Unterstützung durch ortsansässige Betriebe, Praxen, die Sparkasse und MitbürgerInnen erhielten, werten wir als ein deutliches Zeichen dafür, dass der Wettbewerb von der lokalen Wirtschaft und den Auszubildenden in Rommerskirchen gut wahrgenommen wird. Da nur Ausbildungs- und Berufsschulleistungen im guten bis sehr guten Bereich eine realistische Chance auf den Gewinn haben, blieb die Zahl der Bewerbungen überschaubar. Insgesamt wurden für den Wettbewerb 2016 einschließlich Preisgeldern, Übergabefeier und Druck nur ein Betrag von 1.027,47 Euro ausgegeben.

Die bereits angefertigten zwei Schilder in DIN A3-Größe zur Historie des Bahndamms haben wir nach Absprachen mit dem Planungsamt der Gemeinde und dem Pächter (RKN) aufstellen können. Diese waren erforderlich aufgrund der Tatsache, dass für die Gestaltung des Bahndamms eine kreis- und gemeindeübergreifende Lösung angestrebt wird und die Aufstellung der Schilder im Landschaftsschutzgebiet daher nur mit einer Sondergenehmigung (Befreiung) erfolgen konnte.

Auch in diesem Jahr nahm die BürgerStiftung an einer weiteren Wettbewerbsrunde des **Deutschen Bürgerpreises** im Rhein-Kreis Neuss teil, und zwar wieder in der Kategorie „Alltagshelden“. Die BürgerStiftung konnte eine größere Gruppierung von MitbürgerInnen ehren, die sich weit über das gewöhnliche Maß hinaus für die in Rommerskirchen aufgenommenen Bürger und Bürgerinnen aus den Kriegsgebieten in Nahost engagieren.

Neben diesen Projekten ist für die BürgerStiftung auch die Unterstützung des „**Kultursommers in Reiters Scheune**“ (400 Euro) von besonderer Bedeutung, zumal Frau Reiter in ihrem stolzen Alter diese langjährige Aktion im nächsten Jahr an eine neu zusammengefundene Gruppierung von KünstlerInnen

übergibt.

Natürlich übergaben wir auch in diesem Jahr wieder uns überlassene **Fahrräder** – generalüberholt und in verkehrssicherem Zustand – an die Rommerskirchener Tafel weiter, damit diese sie unterstützungsbedürftige MitbürgerInnen weitergibt.

Für das diesjährige satzungsgemäße **Stifterforum** war eine Besichtigung eines großen Tomatengewächshauses in unmittelbarer Nähe der Braunkohlekraftwerke in Neurath vorgesehen. Leider meldeten sich dazu keine Stifter an, sodass die Veranstaltung abgesagt wurde und die jährliche Information der Stifter schriftlich erfolgte.

Gerne greifen wir auch im kommenden Jahr weitere Vorschläge/Angebote zur Durchführung künftiger Stifterforen auf.

Nach wie vor suchen wir natürlich auch Firmen und Mitbewohner aus Rommerskirchen, die uns bei unseren Projekten durch Geldzuwendungen und/oder aktive Mitarbeit unterstützen. Hierbei denken wir an eine Unterstützung von Firmen insbesondere für unsere beiden Wettbewerbe. Natürlich führen wir die Übergabe der Preisgelder an die Sieger im Rahmen einer kleinen Feier gerne auch in ihrer Firma mit entsprechender Berichterstattung in den örtlichen Medien aus.

Vorstand und Kuratorium werden sich auch 2017 aktiv einsetzen, um mit Unterstützung aus Wirtschaft, Bürgerschaft und Politik Gutes für alle MitbürgerInnen zu erreichen.

Alle verausgabten Gelder wurden zu satzungsmäßigen Zwecken gemäß § 2 der Satzung der BürgerStiftung Rommerskirchen verwendet.

Eckart Roszinsky

1. Vorsitzender

BürgerStiftung Rommerskirchen

Bilanz für das Jahr 2016 als Download:



[Bilanz-2016.pdf \(24,4 KiB\)](#)